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Митрополит Волоколамский Иларион: «Господь
всегда нас ждет»
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20 февраля 2011 года, в Неделю о блудном сыне, председатель Отдела внешних церковных
связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион совершил Божественную
литургию в столичном храме в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость».
Владыке Илариону сослужили помощник председателя ОВЦС священник Дмитрий Агеев,
насельник келии Благовещения Пресвятой Богородицы на Святой Горе Афон иеромонах Максим
(Воскресенский), сотрудники ОВЦС в священном сане и клирики храма.
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Накануне митрополит Иларион совершил всенощное бдение в том же храме.

За богослужением пел Московский синодальный хор под управлением заслуженного артиста
России А.А.Пузакова и детско-юношеский хор Школы духовного пения при храме святой мученицы
Татианы.

По окончании богослужения Владыка настоятель обратился к верующим с архипастырским
словом:

«Во имя Отца и Сына и Святаго Духа. Осталось две недели до начала Великого поста, и
сегодня Церковь напоминает нам притчу Господа Иисуса Христа о блудном сыне (Лк. 15;
11-32). О том, как сын богатого человека ушел на страну далече, чтобы  там расточить
богатства, полученные им даже не по завещанию, а еще прежде смерти отца.

В этой притче говорится обо всем человечестве и о каждом из нас - ведь именно мы
являемся блудными сыновьями, получившими от Бога богатства и расточившие их, живя
неправедно. Господь каждому из нас дает много даров, кому-то больше, кому-то меньше,
кому-то одни, кому-то другие. Вопрос заключается в том, как распоряжаемся мы этим
богатством. И очень часто оказывается, что мы расточаем то богатство, которое Он нам
дал.

Человек расточает таланты, которые получил от Бога, тот потенциал, который дан ему для
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того, чтобы каждый день  возрастать от силы в силу. И мы должны спросить себя: «Каково
качество нашей жизни?». Ведь  ее ценность  определяется не количеством прожитых дней,
а качеством каждого дня. Мы должны спрашивать себя, где мы находимся в  каждый
конкретный день своей жизни: в доме нашего Отца или на стране далече? Насыщаемся ли
мы пиром веры или наслаждаемся греховными удовольствиями? Каждый день нашей
жизни может приближать нас к Богу, а может удалять.

Человек никогда не стоит на месте. Либо он движется вперед, либо откатывается назад.
По отношению к Богу наша жизнь никогда не бывает нейтральной. Это зависит от того, как
мы прожили день: что мы сделали, о чем думали, совершили добрые дела или нет,
согрешили или нет.

Если мы оглянемся на свою жизнь, то увидим, что в ней много дней, которые были прожиты
напрасно, которые можно было бы вычеркнуть из жизни. Да, в этом случае она бы стала
короче, но у нее было бы другое качество. А между тем, длина человеческой жизни раз и
навсегда отмерена для каждого.

Мы должны помнить, дорогие братья и сестры, что жизнь каждого человека отмерена
Богом, и никто не знает, в какой день покинет этот мир. Иной раз люди рассчитывают на
годы, на десятилетия, а смерть приходит и уносит человека, когда он не ждал и не гадал.
Об этом повествует другая притча Господа – о богатом человеке (Лк. 12; 16-31), который
построил житницы, завалил их зерном и решил, что теперь он может успокоиться, потому
что у него есть все. Но Господь ему сказал: «Безумный! в сию ночь душу твою возьмут у
тебя; кому же достанется то, что ты заготовил?» (Лк. 12; 20).

Мы не знаем, когда настанет наш смертный час. Мы читаем в вечерних молитвах слова
преподобного Иоанна Дамаскина: «Владыко человеколюбче, неужели мне одр сей гроб
будет». Это не риторика, а реальность нашей жизни. В одну прекрасную ночь одр наш
станет нашим гробом. Эта мысль не должна пугать нас или терзать. Она должна
напоминать нам о том, что дни нашей жизни не должны быть прожиты напрасно. Мы не
должны уподобляться блудному сыну, который ушел на страну далече и расточил богатства
своего Отца, а если мы ему и уподобились, тогда каждый день нашей жизни должен быть
посвящен тому, чтобы вернуться к нашему Отцу, потому что, как показывает эта притча,
Господь – наш Небесный Отец – всегда нас ждет.

Каждый из нас - возлюбленный сын или возлюбленная дочь нашего Отца. Ни одного
человека Господь не забывает. Любого человека Он готов простить, если этот человек
придет к Нему с покаянием. Поэтому для каждого из нас в каждый день нашей жизни



открывается возможность приблизиться к Богу – прийти к Нему с покаянием.

Мы приближаемся к Великому посту, и Церковь питает нас именно такими мыслями и
преисполняет нас такими чувствами, чтобы мы задумались о качестве нашей жизни, чтобы
мы готовились к посту, не забывая, что Бог – Небесный наш Отец – любит нас, что Он
никогда не оставляет нас, что он всегда ждет нашего покаяния и обращения. Дай нам Бог
быть достойными сыновьями и дочерьми нашего Небесного Отца, а если мы согрешили,
будем просить покаяния и будем просить Господа, чтобы он загладил наши грехи и
наставил на путь, ведущий в Царствие Небесное. Аминь».

Служба коммуникации ОВЦС
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